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透过十字架看世界 

路加福音 18：31-42； 以赛亚书 42：1-9 

2020 年 10月 25 日 

普杰西牧师  翻译：王兆丰 

耶稣带着十二个门徒，对他们说：看哪，我们上耶路撒冷去，先知所写的一切都要成就在人子身

上。他将要被交给外邦人，他们要戏弄他，凌辱他，吐啐沫在他脸上，并要鞭打他，杀害他。第三

日他要复活。这些事门徒一样也不懂，意思乃是隐藏的，他们不晓得他说的是什么。

耶稣将近耶利哥的时候，有一个瞎子坐在路边讨饭。听见许多人经过，就问是怎么回事。他们告

诉他，是拿撒勒人耶稣经过。

他就呼叫说：大卫的子孙耶稣啊（注：所有英译本都是大卫的儿子），可怜我吧！在前面走的人就

责备他，不许他作声。；他越发喊叫说：大卫的儿子，可怜我吧！

耶稣站住，吩咐把他领过来， 到了跟前，就问他说：你要我为你做什么？耶稣说：主啊，我要

能看见! 

耶稣说：你可以看见！你的信救了你。瞎子立刻看见了，就跟随耶稣，一路归荣耀与神。众人看

见这事，也赞美神。

假如你求神祝福，神回答了你的祷告，你得到的是什么？假如你祷告说：主啊，求你使我更

像耶稣。你们认为这两个祷告是一回事吗？我们都同意，我们更像耶稣是蒙了祝福，对吗？也就

是说你祷告说：‘主啊，求你祝福我’和‘主啊，求你使我更像耶稣’是一回事吗？作为一个被

造之物，我们总是根据人堕落后的标准，对事情作理性分析；我们都以同样的思考方式，设想一

切事情。我们的最大盲点是，我们看不到神的工作永远都是以十字架的形式进行。正因为如此，

我们看不出神常常以此方式来表达他的美善。所以我鼓励大家过十字架来看待万事万物。

现在我们来看今天早上的第一段经文。我们终于看到了路加从第九章开始告诉我们，耶稣在

往耶路撒冷去的路上，现在他到达了进省城耶路撒冷前的最后一站，耶利哥。他们走近耶利哥的

时候，一大群人跟着他，希望他就是以色列的弥赛亚。你能想象一下吗？你作为门徒们放弃了一

切，希望耶稣就是弥赛亚。当他说，先知的话都要应验了。你脑子里出现的是什么？当然是打败

仇敌，以色列重新成为一个伟大的国家。所有这一切应许，神通过先知早就预言过了。耶稣说，

我们马上就要进耶路撒冷了，我就是那要来的王。先知的预言都将成就。然后他用六个负面的描

述：要被交给外邦人，被戏弄，被凌辱，被吐啐沫在脸上，被鞭打，被杀害。唯有正面的是复活。
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路加直接指出门徒们不明白这一切，他们就好像在说，我们不懂，但我们还是相信我们已经相信

了的。正如马可福音引以赛亚的话所说：看是看见，却不晓得；听是听见，却不明白。弥赛亚将

通过十字架得胜对门徒们来说是不可思意的。他们认为，如果耶稣是弥赛亚，那么受苦是不可能

的。实际上，我们不能责怪门徒们，对吗？我们到今天为止仍然对神安排在我们生活里的事情迷

惑不解。对我们来说，受苦总是负面的；富足总是正面的。多少次，历史证明不是这样。当我们

遇到麻烦的时候，我们总是求神解救，不会想到神的礼物。

接下来是第二件令人迷惑的事情。正当耶稣要进城的时候，路边又个瞎子，等着人们施舍。

耶稣将近耶利哥的时候，有一个瞎子坐在路边讨饭。听见许多人经过，就问是怎么回事。他们告

诉他，是拿撒勒人耶稣经过。

他们说的不错，耶稣是从拿撒勒来的。但这是从人的角度是最正常的描述。当时叫名叫耶稣的人

很多，因为他是从拿撒勒来的，所以是拿撒勒人耶稣，这是完完全全处于人的观点，丝毫没有任何属

灵的含义。但是那瞎子怎么说的？

他就呼叫说：大卫的子孙耶稣啊（注：所有英译本都是大卫的儿子），可怜我吧！在前面走的人就

责备他，不许他作声。；他越发喊叫说：大卫的儿子，可怜我吧！

你看，这位瞎子的洞察力远远超过他们。他立刻就把弥赛亚的头衔加在耶稣身上：你就是我们素

来所盼望、等待的：你是大卫最后的儿子！你要带领以色列得胜， 你是以色列的王；我想要你赐给

我的，是怜悯。而人群却在那里责备他。 人群的责备让他的喊声更高。

耶稣站住，吩咐把他领过来， 到了跟前，就问他说：你要我为你做什么？耶稣说：主啊，我要

能看见! 

这里再一次让看见他那惊人的属灵深度。他说的：主啊，我要能看见！这 正是路加在第四章里

告诉我们的：被掳的得释放， 瞎眼的得看见， 也就是今天早上我们读的以赛亚书 42 章的话。

不知道为什么，他知道这位是真正的弥赛亚，大卫的儿子，是主的仆人；主的灵在他身上，他能够使

瞎眼的看见。这是真正的属灵看见。他求问，基督就赐给他。

耶稣说：你可以看见！你的信救了你。瞎子立刻看见了，就跟随耶稣，一路归荣耀与神。众人看

见这事，也赞美神。

眼睛开了之后，他不仅仅荣耀神，他立刻跟随耶稣。到哪里去？到耶路撒冷去，最后走上十

字架。可以说，这就是基督徒的生活，跟随基督，就是十字架。

人群也跟着赞美神。这个人从瞎眼到看见。路加让我们看到，此人里面所具有的属灵能力门

徒们和人群所缺少的。路加让我们除去任何怀疑，这位将要要被交给外邦人，被戏弄，被凌辱，
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被吐啐沫在脸上，被鞭打，被杀害的，就是以色列的弥赛亚。

今天这段经文的核心是：十字架给我们指出了真正的、全新的视力。要想懂得耶稣的身份，懂得

你的信心，知道你是谁，你必须通过十字架的视力认识基督，认识你的生命。除此之外，你无法真正

懂得基督教。路加对这个故事的安排是要通过那个又属灵眼睛的瞎子，让我们看到门徒们的瞎眼，先

知所写的一切事情都要成就在人子身上。到路加福音的末了，我们还会听见这话。就是在以马忤斯的

路上，两个门徒在基督被十字架，死后，复活这一切都已经发生后还是不明白，因为他们的眼睛被蒙

蔽看不出他来（注：各种英译版本用的都是被动态“眼睛被看不见”或“未被打开”, 但和合本译作了“眼睛

迷糊了”），耶稣对他们说：无知的人哪，先知所说的一切话，你们的心信得太迟钝了。也就是这里说

的先知所写的一切事情。然后到了坐席的时候，耶稣拿起饼来，祝谢了，掰开，递给他们。他们的眼

睛明亮了，这才认出他来。

你看，十字架不单单是一个事件，十字架是启示，是彰显神的最大启示。十字架彰显神的特征、

本性，彰显神在这个世界上行事的方式；彰显神是如何看待我们观察世界的权势、能力、强、弱；是

启示神的恩典，启示神的大能。基督在十字架上击败了罪、世界和撒旦。在外面眼里看为死亡、失败

的十字架，神却说，这是我明明白白彰显大能的地方，只要你有这样的视力。所以，在我们眼里的软

弱、羞辱却是神的大能和荣耀。

如果真是这样，那么我们必须通过十字架来认识神，通过十字架来认识我们自己。路加已经让我

们稍微窥视了一下，有权势的、富有的、洁净的其实是软弱的、贫穷的、不洁净之人；又指给我们看，

婴孩、税吏、妓女才是有能力的、富足的、公义之人。弟兄姐妹们，我们总是认为大的才是好的，增

加的才是祝福，软弱的就是软弱。但十字架让我们从一个全新的视野去重新看，也逼着我们改变世界

观，逼着我们去看，最糟糕的事后面很可能藏在最好的事。我们以自己眼睛看，十字架上的是清白无

辜的、未能完成期望的终结。但我们若从神的解释是看，十字架对任何一位信的人，是神的拯救大能，

是世界从未见过的能力。基督的十字架超过了世上一切权柄。这就是说，我们根本不知道如何看待、

解释我们的生活。作为一个传道人，我已经看到过许多例子，有些人等待已久的升迁终于来了，却不

知后来成为家庭破裂的原因；工资收入越来越多却使他们离神越来越远。有些看上去的祝福结果成了

毁灭灵魂的东西。反过来也一样，那些我们看来糟糕透顶的事情，癌症、孩子叛逆、毒瘾、贫穷等等

负面的，但我们若通过十字架的眼镜看，或许就不是那么回事了。有些我们不想遇到的、不幸的事情

到头来却把我们吸引到基督那里来。我们家就遇到的一件事。老四还在妈妈肚子里，一次我们去看医

生。医生把超声波片子给我们看，胎儿的脑子里好像有点异常，怀疑孩子有可能是唐氏综合症。那天

回家后我们都默不作声，将来这个孩子的生活会有多困难，加上我们还要其他三个孩子要抚养。我上

网查关于唐氏综合症的孩子家长的文章。读了五篇之后，我惊奇地发现，每个家长都说自从他们有了

患唐氏综合症的孩子之后，家庭是何等蒙福。这些还都没有说他们是是基督徒。在外面看上去，这是
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一件非常负面的事情，但隐藏在背后的却是神奇妙、奥秘的工作。马丁·路德说：神总是以我们看来

相反的方式做事。

这事为什么这么重要是因为眼下我们生活在一个文化里，盛行的神学观点是：神的目的是要你快

乐。我们对快乐的定义是，你做的快乐之事，使你感到快乐。并且我们是最佳评委。可是你看一看十

字架，如果十字架真的是你基督徒身份的定义，你还能说神要我快乐吗？如果没有十字架真的定义我

们的信仰，那么我们可能还不知道什么是快乐。因为在十字架里，我们能到真正的喜乐，十字架带给

我们一切的祝福，从今天直到永恒。而对我们的肉眼来说，这只能是灾难与不幸。你看，神在我们最

糟的情况下做他最好的工作。有些我们绝不想再经历的事情，正是我们属灵最大受益的事情；那不是

我们计划、祷告求神祝福我们的事情。我们想要的是富足、顺利。有时候，神不给我们这样的祝福，

看上去是摧毁了我们的希望与梦想，但实际上是神让我们更加依靠这位永生神，他为他的子民永远都

预备了最好的。这最好的可能会是我们眼里的缺乏，但后面隐藏的却是真正的、更大的祝福。神时不

时地向我们显明我们是谁，他拉开帷幕让我们看到自己的丑恶。但同时，这也使得十字架对那些需要

的人，更显得更美。

亲爱的弟兄姐妹们， 无论你做多少调查、咨询，你无法知道明天将要发生的是什么。新冠疫情

也好，总统大选也好，最高法院大法官的任命结果，你都绝对无法预测其结果。在你眼睛看上去的好

事上并不一定是真相，背后可能隐藏着灾难；在你看来对你、对我们国家最可怕的、恶梦般的事情，

十字架已经证明，你不知道真正的结果如何。十字架的确告诉我们，十字架的神的爱、赦免、怜悯是

你根本无法想象的；他的智慧远远超越人的智慧。所以你不要用自己的判断来预测将要发生的事。作

为神的孩子，你不必惧怕。你爱这位神，蒙了他的呼召，因此所有的事情，包括最坏的事情，也都相

互效力为你的益处。愿你信靠这位十字架的神、这位从亘古到永远都掌管一切的神。

我们一起祷告。


